

SUSCRIPCIÓN Extranjero (trimestre). 20 pesetas.
Un mes. 2

Palma, Martes 7 de Noviembre de 1922

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 32. — Teléfono n.º 6.

DEL MOMENTO

LAS CLASES MERCANTILES E INDUSTRIALES

Nótese entre los elementos comerciales e industriales de toda España, un estado latente de rebeldía contra la administración que están llevando a cabo los políticos que vienen disponiendo de los destinos de nuestra nación.

Estas clases sociales, que desde luego representan las fuerzas más vitales del país, la riqueza activa, trabajadora de la patria, comienzan a despertar de la inactividad en que por equivocación, se habían sumido.

En la inactividad han venido viviendo, alejadas de toda acción pública, confiando al azar sus intereses, dejando por entero la administración del país en manos de los políticos, al albedrío, de esos políticos que han provocado en la Hacienda nacional un déficit tan enorme que para evitar la bancarrota se han visto obligados a crear nuevos tributos y a recargar los existentes en forma tan desmesurada ya que muchas pequeñas industrias y modestos comercios cediendo al peso de tribuciones excesivas, se han arruinado para siempre.

La reforma tributaria que ha entrado en vigencia en el presente ejercicio ha sido el último aviso que las fuerzas vivas del país han recibido para, prepararse a su defensa, a menos de quedar absorbidas por un Estado insaciable, voraz para quien no bastan todas las riquezas del país para colmar sus desenfrenados apetitos.

España está agobiada bajo el peso de una excesiva organización burocrática, que no solo consume una parte considerable de las energías del país, sino que para justificar su existencia tiene que complicar toda cuestión, creando mil y un trámites innecesarios para toda gestión que tenga que seguirse relacionada con oficinas del Estado. Y aun así, aun creadas cuantas dificultades puedan justificar la excesiva organización burocrática que padece España, aun así se da el caso de que un Ministro de la Corona, como el actual ministro del Trabajo, haya tenido que denunciar al público que el exceso de funcionarios hacía posible que en su departamento los hubiese que solo se acordaban de que eran empleados públicos cuando tenían que ir a firmar las nóminas.

Y así en todo. Prestigiosos militares han expuesto el exceso de las plantillas de nuestro ejército, apuntando la posibilidad de reducirlos a menos de una mitad de los actuales.

Y con excesos tales y agravada nuestra hacienda con los sacrificios enormes que nos cuesta Marruecos, sacrificios unos justificados, y otros en espera de serlo como los comprometidos en la comandancia de Larache, llevan a la ruina al país, y presagios de esta bancarrota son los aumentos constantes que sobre los contribuyentes se van imponiendo, y a cuya bancarrota llegaremos, de no salir en defensa propia las clases que como la industriales y mercantiles son las que más han de sufrir las consecuencias.

Y este peligro empieza a ser advertido. Acaba de celebrarse en Madrid una Asamblea para la defensa de las clases mercantiles y patronales, y en ella se han tomado radicalísimos acuerdos contra los sistemas que vienen estableciendo los políticos que gobiernan nuestra patria.

Y este estado latente de rebeldía que existe en dichas clases, se manifiesta en toda ocasión propia. En una Asamblea que celebró anoche la Federación Patronal de Mallorca, surgió espontánea y fué recogida con el mayor entusiasmo una moción que se presentó pidiendo que dicha entidad tomase el acuerdo de dirigirse a todas las entidades españolas representativas de los elementos industriales, mercantiles y económicos para que organicen un acto en el que tomen parte todas ellas, manifestando su decisión a no tolerar nuevas tribuciones y a imponer una revisión de las normas seguidas hasta ahora.

Hora era ya que se comenzase tan saludable actuación, que de emprenderse y sustentarse con la energía que requiere su patriótica finalidad, será aplaudida, será alentada por toda la opinión pública, que con justificada alarma ve que se sacrifican sin piedad todas las energías del país.

plumón no sin peligro, porque los niños están colocados en parejas casi incoercibles. Necesitan descolgarse, atados con cuerdas, a lo largo de los flancos de las rocas cortadas a pico para encontrar los sitios frecuentados por estas aves.

Los efectos de un canal

En la estrecha faja de arena que separa el lago Menzahel del Mediterráneo y en el punto mismo de donde arranca el canal había, antes de que se pensara en construirlo, unas pobres chozas de pescadores árabes y allí cerca sobre el montón de cieno y arena que las cucharas y canchales de las dragas han ido sacando para ahondar la charca o lodazas en que comenzaron las obras, se plantaron, con cuatro pelirrojos, dormidos y fígones para los felahs que acudieron a trabajar en ellas; después, tenduchos de mala muerte; después, casas de cal y canto; después, edificios magníficos para hoteles de lujo, para ricos comercios y para oficinas, y de todo ello, juntamente con diques y dársenas, y muelles y faro, y un monumento a Leseps, resultó, a la vuelta de pocos años, a abigarrada, vistosa y alegre ciudad de Port-Said.

Nuestros colaboradores

PAPELES VIEJOS

Un libro interesante

(CONTINUACION)

Las persistentes burlas de los espíritus malignos y festivos, que actúan como molestos tábanos en los floridos campos del arte y de la ciencia, no lograron malograr la obra de Blanchard, pues, siguiendo las huellas de este aeronauta se hicieron nuevas experiencias en Dijon en el difícil problema de la dirección de los globos.

Sirvióse para tales pruebas de un hermoso aparato esférico, en cuyo ecuador se colocaron cuatro remos, dos velas y un timón, movido todo desde la barquilla de los tripulantes con la intervención de un sistema de jarcas. La copiosa memoria de Morveau a la Academia de la mentada ciudad pretende demostrar que el juego de aquellos aparejos no fué completamente inútil, asegurando que con hábiles maniobras consiguióse dirigir el aerostato hacia el punto elegido para el descenso. A buen seguro que nosotros, juzgando desde la elevada cumbre del actual progreso, hemos de leer aquellas afirmaciones con algún escepticismo.

Las más alta nobleza francesa, los miembros más salientes de la real familia, reducidos por el ejemplo de tantas ascensiones como se sucedieron en breve espacio, aficionándose también a la aerostación. El rey concedió un título nobiliario a los hermanos Montgolfier, y los principales conspicuos honraron con la amistad de los aeronautas más célebres.

Anota Marjón que cuando el Estado tambaleaba y apenas podía mantenerse en un dudoso equilibrio, el Conde de Artois, después Carlos X, y el padre de Luis Felipe confiaban su vida a la precaria estabilidad del globo.

Ya en Saint Cloud, el Duque de Chartres (Felipe Egalité) había realizado en unión de los hermanos Robert, una travesía en globo que puso a prueba su seriedad. Así, creamos de interés narrar, bien que someramente, un histórico viaje aéreo que revistió algunas particularidades que merecen conocerse.

Para tal objeto construyéronse un aerostato a gas hidrógeno de forma oblonga, que media 18 metros de altura por 12 de diámetro situóse en su interior otro de menos volumen, lleno de aire atmosférico, con el fin de que, si se llegase a alcanzar una región de temperatura que determinara el enrarecimiento del hidrógeno, el globo interior, dejando salir una cantidad de aire, restableciera el equilibrio de la dilatación; pero la experiencia fué asaz desgraciada. Al llegar a cierta altura el aparato fué combatido por vientos impetuosos y contrario; empero, como el pánico se apoderase de los tripulantes al verse perdidos en un océano de densas nubes, mientras que el globo oscilaba sin tregua, creyeron aligerarlo desembarazándose del pequeño montgolfier, el cual, no estando ligado convenientemente, descendió hasta cruzar la boca del que le envolvía. Ante la inminencia de una catástrofe, el príncipe, impávido, con el asta de una bandera logró horadar la tela del globo mayor. Un desgarrón de cerca de tres metros produjo un súbito y rápido descenso, que se logró amortiguar algo, arrojando 60 libras de lastre, tomando luego tierra, blanda y suavemente en el parque de Mendon.

El acto de energía y serenidad que evitó posiblemente una desgracia, según acabamos de referir, no libró al egregio viajero, que realizó la tal proeza, del dictado de cobrarle que le confirieron sus enemigos, ni de la dulce chanza de Madame de Vergeennes, que le precedió en el bautismo de aire, la cual apuntaba que el Príncipe Felipe de Orleans en su vuelo había querido colocarse encima de sus preocupaciones.

Parece que después de los ensayos de Blanchard se abandonó por muchos años el problema de la dirección de los globos, que los ases de la aerostación de la época juzgaren insoluble.

M. Mora Guasp

(Concluirá)

"PENSION DORE"

Barcelona—Avenida, 30
Magníficas habitaciones, Cuartos de baño magníficos, gran confort.
Precios especiales para familias.

DESDE ALARÓ

Fiestas en honor de la Virgen del Refugio

Se han celebrado en esta riente villa, grandes fiestas, en conmemoración del centenario de Nuestra Señora del Refugio, con motivo de cumplirse tres siglos de la colocación de venerada imagen, en el histórico castillo de este pueblo.

La solemnidad que han revestido, es debida, en gran parte, al celo y entusiasmo del dignísimo párroco, Rdo. D. Jaime Pascual, quien se ha desvivido para que cada uno de los actos celebrados estuvieran revestidos de toda la magnificencia posible.

Nuestro amantísimo Prelado, ha contribuido, también, al esplendor de la fiesta honrándola con su presencia, como también el Ayuntamiento.

A la fiesta del Centenario precedió la Santa Misión que ha corrido a cargo de los religiosos de la Misión, Rdos. Padre Mas, el Padre Crespi, y el Padre Solá, quienes para sembrarla llegaron el 22 de octubre último.

La ceremonia religiosa se ha desarrollado como sigue:
El día 1.º del actual fué bajada del castillo a la villa, trasladándola a la Iglesia parroquial, la venerada imagen.
El día 4, en el tren de la tarde, llegó el Ilmo. y Rdo. señor Obispo, acompañado de su espellón de honor, Reverendo señor Bonet, y del maestro de ceremonias de la Basílica, Rdo. don Luis Palmer.

Fué recibido en la estación por las autoridades, Otero, Ayuntamiento y por el pueblo.

El señor Obispo se dirigió en seguida a la Casa Rectoral, donde se hospedaba. El día 5 a las diez se celebró la anunciada Misa de Pontifical, siendo el celebrante nuestro amado Prelado.

El templo lucía sus mejores galas, y el altar aparecía gustosamente adornado e iluminado con gran profusión. El Presbiterio tenía ya terminada su restauración, y estaban también acabados los nuevos peldanos, dispuestos según las prescripciones de la Liturgia.

La vasta iglesia se hallaba llena de hote en bote. Mucha gente tuvo que asistir a los oficios divinos desde la plaza inmediata al templo, ante la imposibilidad de penetrar en él.

Por Telégrafo

La política

Madrid 6(9 a.)

El Sr. Lerroux en Madrid
Ha regresado a Madrid el Sr. Lerroux. El jefe radical ha manifestado a sus amigos que no volverá a marcharse, por la necesidad de estar presente a debates importantes que crees se suscitaban en las Cortes.

No se ha reatado el Sr. Lerroux en elogiar la política que sigue el Gobierno, diciendo que tampoco se restará de hacerlo en las Cámaras si se le requiere para indicar su opinión sobre el actual momento político.

El mitia de la concentración de Izquierdas en Zaragoza.

Se han ultimado todos los detalles para el mitin de la concentración de Izquierdas que se celebrará en Zaragoza. Después de presentar a los oradores el señor García y Marín, hablarán Gasset, de cuestiones de fomento; Alba, de Hacienda; Melquiades Alvarez, de política general; y el marqués de Alcasogas, que hará el resumen de los discursos, exponiendo nuevamente el programa de gobierno de la concentración.

El Sr. García Prieto ha desmentido que se aplaque ni suspenda este acto, porque antes de que se reúnan las Cortes, la coalición tiene que decir muchas cosas; y las dirá en este acto.

Manifestaciones del señor Sánchez Guerra.

La casa del Sr. Sánchez Guerra, durante el día de ayer fué visitadísima por personalidades políticas de todos los matices; con objeto de enterarse de su estado que,afortunadamente, no tiene ninguna importancia.

Entre los visitantes se extrañó el presidente de que el conde de Romanones dijera que el Gobierno actual tiene que marcharse porque actúa en sentido que él estima lbersal.

En las Cortes—dijo el señor Sánchez Guerra—contestaré cumplidamente, demostrando ante país que goberuamos con arreglo a los principios sanos y tradicionales del partido conservador. Es como si a Dato, cuando hizo la ley de accidentes del trabajo, le hubieran dicho que no podía votarse, no obstante su necesidad, porque su autor era hombre de derechas. Lo importante en gobernar, y para esto, lo mismo da llamarse liberal o conservador.

La Comisión parlamentaria del expediente Picasso.

En la reunión que celebrará el miércoles en el Congreso la Comisión parlamentaria del expediente Picasso, se procurará armonizar las dos ponencias suscritas.

En caso de no conseguirlo, se llevarán ambas al salón de sesiones, una como dictamen y otra como voto particular.

Como en el domicilio del Sr. Sánchez Guerra un senador conservador dudase ayer de que se discutiera en el Parlamento este asunto, el presidente le dijo:—Ya sabe usted mi criterio. Cuando

Asistían al Rdo. Prelado: de Presbitero asistente, el M. I. señor D. Antonio Canals, Arcipreste; de diáconos de honor los Reverendos don Juan Rubí, Párroco de Artá; y don Miguel Ritas, Párroco de Binisalem, y de diácono y subdiácono de la Misa, los Reverendos don Gabriel Mairats, Párroco de San Sordana, y don Antonio Bauzá, Ecomomo de Andraitx.

Para asistir al Ilmo. Dr. Doménech, debían llegar los M. I. señores don Juan Quetglas y don Martín L'obera, y cuando ya había comenzado el Pontifical, se recibió un telegrama dando cuenta del fallecimiento del M. I. señor Llobers, despacho transmitido por el M. I. señor Quetglas y en que éste decía que, por la misma causa, suspendió su viaje a ésta. La noticia causó profundo sentimiento.

El Ayuntamiento, con el Alcalde a la cabeza, asistió al solemne Pontifical, en el que se cantó la Misa de Goicoechea.

Ocupó el púlpito el M. I. Dr. don Antonio Saneho.

Por la tarde, a las tres, fué paseada procesionalmente por la villa la venerada imagen de Nuestra Señora del Refugio.

Asistió al acto nuestro Ilmo. señor Obispo, asistido de los Párrocos de Artá y Binisalem.

Actuó de Preste el Ecomomo de Andraitx, asistido del Párroco de San Sordana, y del Regente de San Juan, Reverendo don Francisco Mas.

Asistieron el Ayuntamiento e ininidad de fieles, y el peso de la religiosa comitiva fué presentado por gran gentío de la localidad y de los pueblos inmediatos, especialmente de Binisalem y Consell, que al objeto se trasladaron a Alaró.

Con motivo de la solemnidad religiosa de estos días han estado en esta villa gran número de familias palmesanas, entre las que recordamos las de don Enrique de España, Sampol y Ripoll (don Pedro), Bordoy, Soles, Castañó, Mantaner y Campins.

En el último tren de la noche regresó el Ilmo. señor Obispo a Palma acompañado del M. I. señor Arcebispo.

Se los dispensó una cariñosa despedida.

El pueblo de Alaró y los que asistieron a las fiestas guardarán grato recuerdo de las mismas.

comandante que fué de la guardia im perial.

Seguidamente coronóse a la princesa Herminia, reina de Prusia.

En el castillo de Amerongen, sirvióse un banquete de gala.

FABRA

De Barcelona

La temporada en el Liceo

Barcelona 6 (3 m.)

Según hemos ya anunciado, la temporada de invierno en nuestro Gran Teatro dará principio el próximo día 16.

«Boris Godunow», interpretada por los mismos artistas que la anterior temporada, y dirigido por el maestro Koussvitzky, será la obra inaugural.

A la admirable producción de Mussorgsky seguirá, el sábado día 18, otra obra de grandes valores: «Luisa», de Charpentier, que tendrá por protagonista a la bella artista francesa Yvonne Gall, ya aplaudida en el Liceo.

El día 25 debutarán la soprano Tina Poli-Randaccio y el famoso tenor Hipólito Lázaro, con la obra de Verdi «Aida», que lo mismo que «Luisa», será dirigida por el maestro Padovini.

La temporada no podría, pues, empezar con más atractivos que los apuntados.

La Orquesta Casals

Con el día de ayer tarde terminaron los conciertos dados por la Orquesta Pablo Casals en el «Palau de la Música Catalana».

Estos conciertos, de innegable labor artística, y seguidos por el público con el interés que merecían, han servido para demostrar que la autoridad directiva de Casals se ha afianzado ya de un modo definitivo, y que las cualidades de la masa orquestal han llegado al más elevado nivel.

La sesión de ayer proporcionó otro triunfo clamoroso a Pablo Casals, de cuyo talento interpretativo pudieron aprenerse nuevas facetas, y a sus músicos.

Mitin sindicalista

Se celebró en el teatro del Bosque el anunciado mitin de afirmación sindicalista con tan extraordinaria concurrencia, que fueron muchísimos los que se quedaron sin poder entrar en el local.

Presidió el compañero Comas, que expuso brevemente la finalidad del acto.

Vicente Botella se felicitó de poder volver a reunirse públicamente, y atacó duramente a los señores Martínez Anido y Arlegui, por los malos tratos de que hicieron objeto a los obreros.

Francisco Ariño abundó en lo expuesto por su compañero, y dijo que había que fortalecer el Sindicato Unico dentro de la legalidad, y que el acto que se celebraba demostraba bien patentemente que el Sindicato Unico no había muerto sino que, por el contrario, es cada vez más grande y más fuerte.

José Roger puso también de relieve la fuerza del Sindicato único; explicó y protestó de los numerosos atropellos de que han sido víctimas los obreros de Barcelona durante el mando de los señores Martínez Anido y Arlegui, y censuró a la Prensa por no haber salido a la defensa de los obreros atropellados ni haber combatido la actuación de las referidas autoridades.

Libertad Ródenas se congratuló de la celebración del acto e hizo la defensa de la Prensa, diciendo que en las circunstancias que atravesaba Barcelona durante el mando de las autoridades nombradas, ni la Prensa ni las organizaciones societarias podían manifestarse libremente sus ideales ni sus opiniones.

Abadió que el local del teatro había más de diez mil personas, y que, casi todas ellas disfrutaban de las ventajas que les ha dado el Sindicato Unico, pero que en el momento del peligro no se había alisto a nadie cumplir con su deber, a pesar de que algunos compañeros habían sacrificado su vida para conseguir, entre otras ventajas materiales, la reducción de jornada y el aumento de salarios.

Emilio Mira se expresó como los anteriores oradores, burlando de sus manifestaciones, y atacando con toda energía la actuación y la política que han venido siguiendo las autoridades civiles de Barcelona, entregadas por completo a la burguesía.

Finalmente habló Juan Peiró. Al levantarse este orador para hacer uso de la palabra, se oyeron numerosos mueras a la Prensa.

Peiró manifestó que la Prensa no les había defendido en todo el tiempo de sus persecuciones, y que en cambio había el juego a los señores Martínez Anido y Arlegui.

Protestó de los malos tratos y recomendó fuerza de voluntad y entusiasmo para seguir la lucha y conseguir que sea cada vez más fuerte el Sindicato Unico, dentro de la legalidad.

El acto terminó poco antes de la una de la madrugada.

No se tomaron muchas precauciones. En la Rambla del Prat se veían solamente algunos pares de guardias de seguridad.

Los contramaestres

Para hablarle del pleito que desde hace tiempo sostienen con los patronos, hoy visitó al gobernador una representación de contramaestres de «El Radium».

Dichos trabajadores desean se procure llegar, de forma que sus intereses no resulten perjudicados, a una solución del conflicto.

Los estereros y escoberos

La huelga de los estereros y escoberos, que era parcial, se generalizó hoy, según acuerdo que las obreros del ramo adoptaron en una reunión celebrada ayer.

VENDER

móvil

Ballot) equipado, de recambio, se Unión 44—1.º

acion

uy espacios, sin punto céntrico

de Anuncios.

CHAHET

VENDE OSE cas habitaciones; depósitos de Hueritos.

ullan

y pequeños, con almohadones.

ende

Crosley casi nuevo molico hierro

sa Blanca, Pro-

acer estopa

afates

dos sus engras motor eléctrico n.º 114—1.º

locarse

acho, fabrica o anza; persona de estable conducta.

Anuncios.

los

AS, VESTIDOS

DAS y bordas

o (Fórticos),

estibles

ard

ACION—24

alina

a 1'80

rior 1'95

ro 0'60

u 0'50

u 0'40

u 0'30

a 0'35, 0'50

en botas a

ales, para galletas

IRE

ica, para

Libros

AD

áctica, 21—1.º

blado

Centro Anu-n

en im-

talzado

lino

Palma

orne))

150

150

150

150

150

150

150

150

150

150

150

150

150

150

150

150

150

150

150

150

150

150

150

150

150

150

150

150

150

150

150

Sr. D. Miguel Vidal y Coll

Comandante de Infantería retirado

Caballero Cruz y placa de la Real y Militar orden de San Hermenegildo, Cruz blanca y roja del Mérito Militar, de María Cristina, medalla de Cuba y otras varias

Ha fallecido habiendo recibido los Santos Sacramentos

Q. E. P. D.

Su desconsolada hija Rosita, hijo político D. Bartolomé Monserrat (Médico), nieto, hermana política, sobrinos, primos ausentes, presentes y demás familia participan a sus relaciones tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario y funeral que en sufragio del alma del finado se dirán a las diez y media y once respectivamente del miércoles 8 corriente en la parroquia de Santa Eulalia y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada.

No se invita particularmente. Casa mortuoria: Cordeleros, 4-2.º

El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

INFORMACION

El Dr. Reig

Con verdadero placer reproducimos las siguientes líneas que insertan «Las Provincias» de Valencia, cuya noticia mucho nos alegraríamos se viera pronto confirmada.

En la conferencia del extranjero celebrada en la madrugada de hoy, hemos recibido el siguiente despacho: «Roma.—En el Consistorio que se celebrará el próximo día 11, serán creados seis nuevos cardenales; de ellos cuatro de nacionalidad italiana y dos extranjeros.

Y como quiera que nuestro arzobispo ha sido designado para ocupar la Silla Primada de Toledo, que lleva anexo el cardenalato, no nos parece aventurado suponer que uno de los nuevos Príncipes de la Iglesia que serán creados el próximo verdadero domingo, sea nuestro venerable prelado.

Nos mueve a esta conjetura, además de la razón antedicha, el conocimiento que tenemos de las virtudes y merecimientos que adornan al doctor Reig y Casanova.

Por anticipado enviamos al nuevo purpurado nuestra más cordial enhorabuena».

Autor de varias sustracciones detenido

La guardia civil del puesto de Buñola da cuenta al señor Gobernador de que uno de los pasados días, sospechando de un individuo que vagaba por la carretera de Palma le interrogó, manifestando éste, que estaba aburrido y que iba a suicidarse, enseñando una cuerda de unos tres metros que llevaba enrollada a la cintura que dijo tenía destinada al efecto.

Estrechado a preguntas, acabó por confesar, que no era cierto que fuera a matarse, y que la cuerda la había quitado de la sillería del vecino Bernardo Castell, como también, que, en fecha algo lejana había hurtado una cadena, una medalla de oro, 17 pesetas y dos cajetillas de tabaco en un predio de las inmediaciones de Palma.

La fiesta de los «Trescadores»

Celebraron antayer los «Trescadores» su fiesta a San Rafael, asistiendo de uniforme a la misa y comunión en el templo de Montesión.

En el Patronato se les sirvió a todos el desayuno.

A las diez se descubrió el grupo escultórico de S. Rafael y Tobias, hecho por el «trescador» Gabriel Matas, cantando todos un Te Deum en acción de gracias.

El café de «compañerismo» se tuvo a las tres, pronunciando discursos muy prácticos y afectuosos los antiguos «trescadores»: Seguí, Femenías, Valls, Sastre, Oliver, Del Barrio y el joven Puigercós. El instructor Matas, D. Rafael Blanes y el P. Vives les dirigieron la palabra para alentarlos y felicitarlos.

La función teatral fue brillantísima, representándose «El hijo del presidente», obra del trescador señor Matas, «El Orfeón de la casa» cantando varias piezas con brillantez.

En un intermedio el P. Vives, repartió en el escenario los diplomas de honor a los «trescadores» que más se habían distinguido en un concurso de prácticas.

Terminó el acto con la interpretación de la «Casa de campo», que fue muy aplaudida del numeroso público.

La Federación Patronal de Mallorca.

Anoche, en segunda convocatoria, se reunió la Asamblea general de la Federación Patronal de Mallorca, al objeto de proceder a la elección de los cargos vacantes en la Junta Administrativa de dicha entidad social, asistiendo numerosa concurrencia.

Se procedió a la lectura del acta de la anterior, la que fue aprobada por unanimidad.

Después de haberse dado lectura al anuncio de convocatoria, que oportunamente apareció inserto en los diarios de esta localidad, el Presidente accidental señor Carbonell se extendió en consideraciones sobre los trabajos por él realizados desde la presidencia, reiterando el testimonio de su agradecimiento a sus compañeros de Junta por el apoyo que le habían venido prestando, agradecimiento que hizo extensivo a todos los federados por la valiosa cooperación que le han venido dispensando para el mejor desempeño de las funciones de su cargo.

Dijo que después de que la Asamblea haya procedido a cubrir las vacantes existentes en la Junta Administrativa, los elementos directivos de dicha entidad quedarán constituidos en su totalidad para el regular funcionamiento de los mismos, por lo que creía terminada su misión, encareciendo que se le admitiese la

dimisión del cargo de vice-presidente.

funciones que podrían ser desempeñadas por quien con mayores méritos designaran sus consocios.

Celebró el señor Carbonell que la sesión fuese numerosa, pues si bien hoy los conflictos sociales no representan el estado de agudización de antes, plantease ahora un problema económico que obligará a la clase industrial a actuar en defensa de sus intereses.

Terminó indicando las vacantes que habían de cubrirse y agradeciendo a la numerosa concurrencia la atención que habían dispensado a su llamamiento.

El señor Bestard (don Bartolomé) usó de la palabra diciendo que estando seguro de interpretar el general sentir de sus consocios y como merecido premio a la hermosa labor realizada por el señor Carbonell desde la presidencia, proponía que por aclamación se ratificara el nombramiento de Presidente general de la Federación a favor del señor Carbonell, proposición que fue aprobada por unanimidad. En su consecuencia la Asamblea, por aclamación, nombró Presidente a don Gabriel Carbonell y Magraner.

Dicho señor, después de agradecer la diferencia que le habían dispensado sus compañeros, se ocupó de las vacantes existentes de la Junta Administrativa que eran de Vicepresidente, Depositario y Bibliotecario. Dijo que este último cargo había quedado vacante, a causa de que la Junta Administrativa, como justo premio a quien por espacio de unos veinte años ha desempeñado dichas funciones y a causa de su avanzada edad, ha cesado en el ejercicio de su industria, había creído del caso, como lo había, proponer a la Asamblea que a dicho señor, don Bartolomé Marroig, se le nombrara Bibliotecario honorario, idea que fue aprobada por aclamación.

El señor Castañer, don Bartolomé, propuso que también por aclamación se aprobara la candidatura que había circulado entre los reunidos, en la que figuraban: don José Llabrés Reñés, para Vicepresidente, don Pablo Vadell Blasos, para Depositario y don Juan Nolla para Bibliotecario, cuya proposición también fue aprobada por unanimidad.

En su consecuencia la Junta Administrativa queda constituida en la siguiente forma: Presidente.—Don Gabriel Carbonell Magraner. Vicepresidente.—Don José Llabrés Reñés. Contador.—Don Andrés Bestard Payaras. Depositario.—Don Pablo Vadell Blasos. Bibliotecario honorario.—Don Bartolomé Marroig. Bibliotecario activo.—Don Juan Nolla. Secretario.—Don Bernardo Palmer Sastre. Vicesecretario.—Don Federico C. Alabern. Vocal primero.—Don José Más Tous. Vocal segundo.—Don Bartolomé Amorós. Vocal tercero.—Don Luis Ramis Martorell. Vocal cuarto.—Don Miguel Sans Bosch.

La presidencia expuso a los reunidos que se había presentado una moción de la cual si la Asamblea lo estimaba conveniente se daría lectura de ella lo que así se hizo, dado el asentimiento favorable de los asambleístas.

El señor Alabern dió lectura a dicha moción, por la que se aboga por la celebración de una Asamblea de todas las federaciones de España, de las sociedades económicas y patronales, para tratar y resolver sobre el sistema contributivo que hoy pesa sobre los elementos del comercio y de la producción española.

Al terminar el señor Alabern la lectura de aquel documento fue objeto de los nutridos aplausos de la concurrencia, la que aprobó aquella, acordándose pase a la Junta Administrativa, a los efectos procedentes.

El señor Bestard se ocupó también del gravamen que pesa sobre la exportación del calzado, extendiéndose en situadas observaciones referente a los trabajos que precisan realizarse para liberarse los fabricantes de calzado de aquel tan injusto gravamen, cuyas apreciaciones merecieron la sanción favorable de los reunidos.

Tiro Nacional

En el concurso del día 5 obtuvieron premios los siguientes equipos: Puntos. Señorita Leonor Miró 77; don Jerónimo Lloreda 81; (total 158 puntos) primer premio.

Señorita Margarita Cerdá 62; don Cristóbal Tauler 92; (total 156), segundo premio.

Señorita Teofa Piza 71; don José Obrador 80; (total 151); tercer premio.

Señorita Pizá 76; don Francisco Montaner 83; (total 144), cuarto id.

La señorita Mercedes Pizá alcanzó la puntuación máxima con 81 puntos y se le adjudicó un diploma de premio extraordinario.

Para el próximo domingo día 12 se anuncia la segunda tirada del mes en las condiciones siguientes, para todos los tiradores, exceptando los de primera categoría.

Arma: Del sistema Mauser. Distancia: 100 metros. Balas: 15 en tres series sobre un blanco blanco.

Posiciones: Las tres reglamentarias. Maticóns: 150 pts. Una repetición 050 pts.

Clasificación: Por impactos en la mejor tirada. Empates: Por el mayor número de puntos y de subsistir, por el resultado de la otra tirada.

Premios: 1.º 40 pts. 2.º 6 id. 3.º 100 cartuchos. 4.º 50 id. y 5.º 50 id.

En honor del señor Alvarez Sereix.

Esta tarde a las dos se ha celebrado en el Gran Hotel, el anunciado banquete en honor del ex-Gobernador Civil de Baleares, Excmo. Sr. don Rafael Alvarez Sereix, organizado por sus amigos de esta ciudad aprovechando su actual viaje a esta isla.

El número de comensales ascendía a unos sesenta.

El banquete ha transcurrido en medio la mayor cordialidad.

Al final, don Andrés Morey ha dado cuenta de las adhesiones que se habían recibido.

Seguidamente el Director del Instituto General y Técnico, don Sebastián Font, ha ofrecido el homenaje al señor Sereix, pronunciando afectuosas frases que los reunidos han aplaudido largamente.

Han hecho uso de la palabra el Presidente de la Academia de Bellas Artes, Excmo. Sr. don Jerónimo Rius, el Dean de nuestra Catedral Basílica, Mo. Alcover, el Catedrático del Instituto D. Juan Luis Estelrich, el ex-Senador don Juan Valenzuela, y el abogado don Jerónimo Masseset.

Todos los oradores han tenido para el señor Alvarez Sereix frases de elogio, recordando la meritoria labor que llevó a cabo cuando ocupó el Gobierno de nuestra provincia.

Finalmente el homenajeado ha pronunciado sentidas frases de reconocimiento por la consideración de que era objeto; que aceptaba como prueba de amistad que por su parte ha reiterado y que hace que sea en él imperecedero el grato recuerdo que siempre ha conservado de Mallorca.

Homenaje a don Juan Alcover

Continuación de la lista de suscripciones abierta en la Diputación provincial. Suma anterior, pesetas 8.960'55.

Señala la «suscripción de «La Reforma de Manacor».

D. Francisco Caldentey Lluí, pesetas 0'50; D. Bartolomé Bassa, 0'50; D. Bartolomé Serrera, 0'50; D. Andrés Pallans, 0'50; D. Mateo Pascual, 0'50; D. Lorenzo Cabrer, 0'50; D. Antonio Mercant, 0'50; D. Antonio Sansó Llompart, 0'50; D. Miguel Pascual, 0'50; D. Bartolomé Sureda, 0'50; D. Martín Binimelis, 0'50; D. Jaime Rové, 0'50; D. Rafael Gomila, 0'50; Don Francisco Agulló, 0'50; D. Eusebio Ferrer, 0'50; D. Pedro Veny Pallans, 0'50; D. Jerónimo Vives, 0'50; D. Antonio Planas Pastor, 0'50; D. Jaime Fleixas, 0'50; D. Juan Orjinas Poceró, 0'50.

D. Miguel Caldentey, 0'50; D. Juan Cubells, 0'50; D. José Cubells, 0'50; D. Guillermo Cerdá Salas, 0'50; D. Guillermo Riera Gramat, 0'50; D. Bartolomé Pigrós Ramón, 0'50; D. Sebastián Nadal Roselló, 0'50; D. Antonio Gomila Gelabert, 0'50; D. Antonio Serra Sansó, 0'50; Don Bartolomé Humbert Lluí, 0'50; D. Jaime Amer Verd, 0'50; D. Pedro Bisollach, 0'50; D. Juan Grimalt Flot, 0'50; D. Luis Gil, 0'50; D. Juan Mansar Pont, 0'50; Don Miguel Caldentey, 0'50; D. Juan Riera Binimelis, 0'50; D. Salvador Verd, 0'50.

Total, ptas. 8.979'55. (Continuará).

Asuntos municipales

Esta mañana el Alcalde señor Oliver y Roca, acompañado de su secretario señor Piza, ha devuelto la visita al comandante del buque de guerra inglés «Thunderer».

Se han trasladado al citado buque en una canoa a motor que, el Comandante había puesto de automano a su disposición.

Se reunió la Comisión de Monumentos en la tarde de ayer y tomó los siguientes acuerdos: Que la comisión lleve a cabo una visita a las murallas de Mar, para designar los sitios donde han de colocarse los árboles que se han de plantar.

Que por el Alcalde se prosigan los trabajos para llevar a la práctica el monumento conmemorativo a don Juan Alcover.

El Sr. Oliver y Roca, en vista de dicho acuerdo se ha entrevistado con el Presidente de la Diputación Sr. Mora y ambos han convenido en encargarse a un marmolista la construcción del pedestal conforme a los planos del artista señor Monegal que está esculpiendo la figura alegórica de la poesía «La Serra» que remata el citado pedestal.

Notas del Carnet

PERSONALES

Ha experimentado notable mejoría, de lo que nos alegramos, el teniente coronel D. Victoriano López Piuo.

Anoche salió para Barcelona y Madrid el fabricante de calzado don Sebastián Estrelles, socio de la importante fábrica M. Estrelles.

Se halla totalmente restablecido de la enfermedad padecida el alcaide de Sóller don Pedro J. Castañer Ozonas.

Con buena anotación, ha sido aprobado para el ingreso en la Academia de Artillería, el joven José Escandell Mayol hijo del alcaide D. José Escandell Roig que se halla enualmente en África.

En los Juegos Florales celebrados últimamente en Gerona y que presidía el laureado poeta don Juan Alcover ha obtenido dos premios nuestros paisano don Baltasar Sampor, por dos trabajos musicales.

Se encuentra enfermo de gravedad ha biendo recibido la Extremaunción nuestro amigo el joven médico don José Moll. Desearíamos pronto restablecimiento.

El señor gobernador D. Javier Millán ha pasado el día de hoy en el campo acompañado de su hijo inguldo hermano.

NECROLOGICA

Ha fallecido en esta Ciudad el distinguido señor D. Miguel Vidal Coll, comandante de Infantería retirado, caballero de la Real orden militar de San Hermenegildo.

El finado, persona de relevantes cualidades personales, era muy querido de cuantos tuvieron en vida, ocasión de tratarle, por lo que su muerte ha sido muy sea id.

Q. E. P. D. A su desconsolada familia, y especialmente a su hijo político, nuestro buen amigo el señor D. Bartolomé Monserrat, felicitamos la expresión de nuestros más sentidos pésame.

DE VIAJE

Anoche salió para Barcelona y Madrid, para formar parte del tribunal para las oposiciones a la Cátedra de dibujo de la Escuela de Artes y Oficios de Madrid, nuestro estimado amigo el Catedrático de la Escuela de Palma, D. Pedro Barceló Oliver.

Anoche embarcó en viaje de prácticas de piloto en el vapor «Baleares» el distinguido joven don Manuel Deza Illar Montaner.

A bordo del «Jaime I» han llegado esta mañana el senador don Juan Masanes y su hijo don Luis, el propietario del Cine Moderno don Emilio Villalonga, el teniente de Infantería don Julián Solom que regresa de Larache y la Rma. Madre general de las Religiosas Reparadoras que viene de Roma para girar una visita a las numerosas casas que el Instituto de Roma tiene en España.

Igualmente han llegado esta mañana don Juan Frontera, don Luis Canals, don Bernardo Pizá, don Bernardo Marqués, don Joaquín Cortá, don Jaime Claret, don Antonio Serra, don Francisco Castellet don José Castañer y su familia y don Antonio Marqués y su hijo.

Ayer salió para Barcelona el distinguido doctor, especialista en enfermedades de la garganta nariz y oído, don Francisco Salvá, donde tiene instalada su clínica.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—Los cuatro Santos coronados. CUARENTA HORAS.—Empezarán en las Sagradas Corazones, en sufragio de las Santas Almas del Purgatorio. Exposición a las seis, a las diez y media. Misa mayor. Por la tarde, a las diez, Rosario, colecciones. Tríduo en sufragio de las benditas Almas del Purgatorio, con sermón por el Rdo. Padre Jaime Rosselló, SS. CC., y reserva de S. D. M.

VISITA.—A la Purísima Concepción, en la Catedral o Concepción.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas ha sido como sigue: ENTRADAS.—Procedente de Barcelona el vapor «Rey Jaime I», con el correo, pasaje y carga.

SALIDAS.—Para Barcelona salió anoche el vapor «Mallorca» en el correo, pasaje y carga. Para Valencia debe salir, esta tarde a la hora de itinerario el vapor «Jorge Juan» con correo pasaje y cargo.

De Teatros

Anoche se despidió la canzonetista Amalia Jan Bk la cual en las dos sesiones fue aplaudida, teniendo que repetir buen número de coplés.

Se estrenó la película «Dos sueños con los ojos abiertos» en la cual el público admiró la belleza de la celebrada actriz Lia Formia y la acertada labor que realiza en la parte de protagonista de dicho film.

Hoy se celebran sesiones de cine proyectándose nuevamente la película estrenada anoche.

Para el jueves anuncia la empresa el estreno de la película de arte «Toda mujer» perteneciente al programa «especial» y considerada como la mejor copción de dicha marca.

Con «Toda mujer» se presenta a nuestro público la eminente actriz Violeta Heming, dándose además el caso, tal vez único, que en la interpretación le acompañan ocho actores considerados como otras tantas estrellas del cine americano.

La Empresa anuncia que en los programas de mañana y pasado se insertará el argumento de «Toda mujer».

Para el viernes se anuncian tres importantes debuts, entre ellos el de la joven y ya notable canzonetista Pepita Odeña que notable éxito obtuvo cuando trabajó en Palma por primera vez.

Baleár

Con las sesiones de hoy y mañana se despedirán de nuestro público la bella Paqueta Casanova y la canzonetista María Alosar.

Mañana se estrenarán nuevos episodios de la interesantísima serie «Vivo o Muerto».

Deportivas

Las grandes manifestaciones automovilistas. Gran Premio Peña Rúa.

Celebróse el domingo en el circuito Villafraña, Monjes, Almuñica, convertido en magnífica pista de 14 kilómetros 790 metros, el segundo gran premio «Peña Rúa», para volantes de una cilindrada máxima de 1.500 centímetros cúbicos.

Como era de esperar, dada la enorme expectación despertada por las carreras, un contingente extraordinario de aficionados se trasladó al lugar del circuito, utilizando todos los medios de locomoción conocidos y especialmente los trenes que llegaron abarrotados de viajeros.

La carrera resultó desde las primeras vueltas emocionante, lanzándose los coches a velocidades verdaderamente extraordinarias.

Los resultados fueron los siguientes. 1.º Les Galines, sobre «Talbot Darraq» (Francia), a una velocidad de 105-100 kilómetros por hora.

2.º y 3.º «Astón Martin» (Inglaterra) y «Chiribiri» (Italia) a 103 y 101 kilómetros respectivamente.

La vuelta más rápida fue dada por el «Chiribiri» de Doo (Italia) en siete minutos, o sea a una velocidad de 113 kilómetros por hora.

Los únicos españoles que se clasificaron, en quinto y sexto lugar, fueron Batlló sobre «M. A.» y Fellu con «Elizalde».

La organización resultó perfectísima, no faltando ningún servicio de los múltiples y delicados inherentes a una prueba de esta índole.

Fútbol.—Campeonato de Cataluña.—El «Sabadell» en la vanguardia.

Jugáronse el domingo todos los partidos del campeonato de Cataluña. El «Barcelona» venció al «Europa» después de un magnífico partido por 2 goles a 0, obtenidos por Piere al rematar un pase de Gracia en la primera mitad y por un buen tiro de Alcántara en el segundo tiempo.

Por fin el «Real Club Deportivo Español» ha conseguido una buena victoria en partido de campeonato, venciendo por 3 goles a 0 al «Unión de Sans» conseguidos dos por Ventura y uno por Peidró. El gran acontecimiento lo constituyó en este partido y para la futura marcha del campeonato la «reentreda» del «Olimpico» Zamora, el incommensurable goal-keeper, que volvió a lucir sus enormes facultades defendiendo el marco de los blanqui azules.

El «Sabadell» venció al «Avang» por 3 a 0; el «Badalona» al «España» por 6 a 2; el «Tarrasa» al «Júpiter» por 2 a 1; el «Martínenc» y el «Atlético de Sabadell» empataron a cuatro goals.

La clasificación actual es como sigue: Grupo A.—«Sabadell» 5 puntos; «Barcelona» y «Europa» 4; «Español» 3 y «Unión de Sans» y «Aveng» 2.

Grupo B.—«Martínenc» 6 puntos; «Tarrasa» 4; «Júpiter» y «Badalona» 2 y «España» y «Atlético de Sabadell» 1.

«Copa Mallorca» Por exceso de original dejamos de insertar anoche el cuadro de la clasificación de este Concurso.

Estado actual del concurso PRIMERA CATEGORIA

Table with columns: Puntos, CLUBS, PARTIDOS, GOALS. Rows include Metalúrgico, Unión P.M., Alf. XIII, Monte-Pío, Balear, Mallorca, Atlétiq., Atlas.

SEGUNDA CATEGORIA

Table with columns: Puntos, CLUBS, PARTIDOS, GOALS. Rows include Metalúrgico, Unión P.M., Alf. XIII, Monte-Pío, Balear, Mallorca, Atlétiq., Europa.

Fútbol.—El partido de esta tarde.

Con una buena entrada se ha celebrado el segundo encuentro entre la selección del «Thunderer» y el «Alfonso XIII».

En la primera parte ninguno de los dos teams ha podido lograr goal alguno, siendo el juego muy movido e igualado.

En la segunda parte el juego ha sido precioso, rápido, enérgico y muy igualado, dominando tal vez ligeramente el «Alfonso».

En los comienzos de este segundo tiempo el Alfonso XIII ha obtenido un goal por obra de Descaillar en una muelle.

Antes los ingleses habían tirado flojamente un penalty.

A partir del goal alfonsoino el juego ha sido aún más enérgico y rápido.

De un centro de Estrades ha obtenido Cañellas el segundo tanto para su equipo.

En las postimerías del partido ha dominado grandemente el equip local, terminando con el resultado de dos goals a 0.

Mañana publicaremos la reseña de tan emocionante partido. El Alfonso XIII ha reglado la Copa al equipo Thunderer como recuerdo.

De la Región

Novillada benéfica en Inca

Con menos de un cuarto de plaza se celebró a la hora anunciada y bajo la presidencia de don Pedro Dupuy la novillada a beneficio de los pobres.

Vamos a reseñar brevemente, pues bien lo merece la labor de los animosos jóvenes, que el pasado domingo se las entendieron con las cuatro novillas de Ripamillán.

La primera, negra, grande y torcaza, salió brava y noble, aunque dando un poco por el lado derecho.

Llabrés escucha la primera cornada torcular por verónicas templadas cogiendo bien. Luego simula un bien ejecutado, oyendo nuevas al remator un buen recorte.

Con la muleta empieza con un pase ayudado y dos de pobletería queda muy ceñidos. La novillada y busca la querencia de la muleta, trayendo en corto, con ganas y muy cho logra una estocada en la muleta que mata instantáneamente la ceñidad de la puntilla. El mozo anacho al retirarse oye abundantes mullas.

El segundo matador de toros valiente a su novilla que está abierta no ver bien los ojos, muchas palmas en unos desparpados que derrocha valor. Manhegret agido y suspendido buen rato en pantalon. El matador apesar de sus deseos está algo desgraciado en esto que sufriendo en una arremetida aparatoso revolcón.

En la tercera, colorada y bien paletada, se entra entre aplausos. Los palos y después de una preparada pintarera cuadra en firme y colorea par de castigo superior de veras, que le ovaciona.

Con la muleta está valiente y con el estoque muy valiente y armado corajudo da tres estocadas que por algo traseras no surten el efecto agido, teniendo que recurrir al dolo. Lo que lástima no toreen nada y muchos.

Ahora llega el verdadero momento de la emoción. Un empleado coloca en el centro del ruedo un pedestal negro.

Del lado opuesto salta a la arena inmenso Pomarelli hecho un verdadero vampiro. Salta ligero sobre la perra. Tocan los clarines y del chiquero brinca una novilla cerrada de nomenclatura, gorda y bien paletada. Brinca por dos veces alrededor de Pomarelli que, inmóvil aguantando sin cambiar de color, pues continúa completamente negro.

Manhegret se lleva el bicho y Pomarelli es despedido con grandes aplausos.

El aficionado de Inca Jaime Billa que acataba por primera vez con grado de respeto, éste desde luego entra el capote en el suelo y al entrar en la villa en jurisdicción ejecuta con suavidad una preciosa larga cambio de rodillas, preciosa de verdad.

En todo momento demostró valiosas apreciables condiciones para poder ser serio la cose, no se incomodó ser empitonado por el pecho y sacó camisa destrozada, mata valiente varias estocadas, escuchando muchos aplausos.

El banderillero el Maño pasó a la fermería durante la lidia de la primera novilla, efecto de un tremendo batucan.

Gay muy valiente por ser su debut. Juan Pastor sobrado de valiente banderillero y bregado toda la tarde. Se vio seriamente comprometido en varias cogidas.

El buen banderillero Manhegret tuvo colosal toda la tarde bregando banderillando. No suda tanto como corrieda de Mura.

A la tercera novilla la banderillero Liambias y Manhegret al que el matador de turno le invitó a banderillar. Los tres clavaron pronto y bien, luego de jugar con ella.—C.

El cutis fresco y bien conservado de Mme. Sarah Bernhardt

La gran artista ha revelado con consiguiente tener en su cutis la plenitud de juventud a pesar de su edad avanzada.

Cuando el cutis empieza a perder finura, cuando la piel se hace mate lisa y suave, cuando V. se alarma ante posibilidad de ver su bello semblante invadido por surcos, arrugas y arrugas de la edad, será para V. el momento de recordar que Mme. Sarah Bernhardt, la incomparable actriz trágica atribuye la apariencia de la juventud que ha sabido conservar a su cutis a un empleo regular de una crema. La gran artista aprecia fervientemente la Crema Tokalon, sobre todo por sus cualidades sorprendentes de rejuvenecer la epidermis y de volverla suave y lisa.

Ajuria presenta 8 estrellas americanas con el FILM

TODA MUJER

Estreno jueves 9 en el LIRICO

REUMATICOS

obtendrais un alivio inmediato y una curacion pronta y segura tomando el ELIXIR REUMATINA

AUTO-PIANOS R. MARISTANY FISCHER-APOLO

El grado máximo de interpretación. La verdadera conquista de la pulsación humana. Ventas a plazos y al contado.

Oferta Excepcional - Solo por 15 dias

EXQUISITO DULCE DE MEMBRILLO

Caja de 2 Kgs. peso neto a pts. 3.75 caja

DIEZ CAJAS 35 PESETAS

(Ofrecemos peso neto - El envase va de regalo)

Antigua Casa Llofriú

EN LA AUDIENCIA

Causa por homicidio

Esta mañana a las diez y media ha comenzado en nuestra Audiencia la vista de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Gabriel Cerdá, acusado del delito de homicidio en la persona de Gaspar Fullana.

Presidia el tribunal de derecho don Maximiano Bravo, y representaba al Ministerio Público el Abogado Fiscal don Fidel Alique.

De la defensa del procesado se ha encargado el abogado don Enrique Suarez. El hecho de autos tuvo lugar como recordarán nuestros lectores la noche del 24 de octubre del año pasado, en un café de la Puerta de San Antonio llamado 'Can Xameli'.

La disputa se produjo por cuestiones baladíes.

Examen del procesado

A preguntas del fiscal dice el procesado que tenía amistad con el interfecto, el cual el día de autos estaba completamente borracho y discutía con otros hombres, añadiendo que él no le había visto aquel día, y que al anochecer al volver al café fue abofeteado por el Fullana, entonces él salió del café siendo seguido por el Fullana y él para evitar contiendas entró de nuevo en el café, lo que hizo también el interfecto, decidiéndose a salir por una puerta trasera que tiene el café, pero entonces se vio de nuevo perseguido por el Fullana, pudiendo el procesado observar que el interfecto llevaba una arma escondida en una manga.

Una vez en la calle, el Fullana le agredió de nuevo, sujetándole las muñecas y en esta forma forcejearon, ignorando lo que ocurrió después, pues el interfecto lanzó un grito y él huyó, suponiendo que sería que con la lucha el mismo Fullana se había clavado la cuchilla.

Niega que él pegara al Fullana, pues lo que hizo fue limitarse a sujetarle.

A preguntas de la defensa dice que el día de autos el Fullana discutía en el café diciendo que sus pájaros eran mejores que los del procesado.

Termina su declaración diciendo que no le pegó al Fullana sino que se limitó a defenderse.

Prueba pericial

Han comparecido como peritos los médicos don Eugenio Losada y don Pedro Sampol.

Se ha procedido a la lectura del informe de la autopsia, en la cual se apreció al cadáver del interfecto una herida penetrante en la región epigástrica con peritonitis, y que la muerte fue producida por la herida.

Los peritos han manifestado que era difícil poder precisar como se produjo la herida.

A preguntas de la defensa dijeron que la herida era producida por una cuchilla de zapatero y que el cuerpo del interfecto presentaba señas de exceso de alcoholismo lo que pudo producir la peritonitis.

Prueba testifical

El primer testigo que comparece es Pedro Gimat dueño del café 'Can Xameli'.

A preguntas del Sr. Fiscal dice que el interfecto y el procesado eran amigos y que la tarde del día de autos no les vio, pero le dijeron que habían discutido.

Por la tarde estuvo de nuevo en su casa el Fullana pidiendo una copa a lo que él se negó, pues vio que estaba borracho.

Entonces el Gaspar miró al reloj y dijo: 'las seis, aun no es hora de sacar las tripas al...' entendiéndolo él que se refería al Cerdá.

Dice que por la noche cuando salió el procesado del café por la puerta trasera, le siguió el interfecto, y luego oyó voces y salió encontrándose agarrados y él los separó, resultando herido el Fullana.

No vio arma alguna, si bien concurrentes del café afirman que el Fullana llevaba un cuchillo.

Termina diciendo que el día de autos no vio al procesado en actitud amenazadora, del cual tiene formado un buen juicio.

Jerónimo Fullana.—Hermano del interfecto, dice que la noche de autos oyó los gritos de su hermano desde su casa y acudió en su auxilio. Su hermano le dijo que le habían pegado.

Luego le condujo a la Casa de Socorro, en donde le dijeron que el estado del herido era muy grave.

Su hermano de momento no le pudo decir nada, pero después le refirió, que

estando en el café el Cerdá le hizo señas de que saliera y al hacerlo fue acometido por el procesado y el Xameli.

Y al verse herido dijo al Xameli: 'Ya que me has pegado ¡acaba de matarme!'.

Andrés Pol.—Dice que acompañó al herido a la casa de Socorro y que el herido dijo que le había pegado el Cerdá. Cree que el interfecto estaba borracho.

Andrés Gibert.—Dice que el Cerdá salió del café seguido del Fullana y no supo nada hasta más tarde que le dijeron que el Fullana había sido agredido por el Cerdá resultando herido.

Bartolomé Simó.—Dice que el Fullana provocó e insultó al Cerdá, saliendo desafiados, que fueron tras ellos y los separaron regresando al café.

Juana Torrandell.—Viuda del interfecto dice que durante los cuatro días que estuvo en el hospital al lado de su marido no le preguntó nada respecto al incidente.

A preguntas del fiscal dice que en su casa no había más que tres cuchillas de zapatero y las tres están en el mismo sitio.

Prueba de la defensa

Baltazar Vildes.—Dice que el día de autos el interfecto insultó al procesado diciendo que le tenía que matar, y que el procesado le contestó que le dejara en paz pues no quería riñas. Añade que el Fullana hizo salir al Cerdá del café, y que el interfecto que estaba borracho, en el momento que iba a seguir al procesado, puso la mano en el bolsillo como si buscara una arma.

Termina diciendo que el procesado nunca llevaba armas y que el interfecto era de carácter pendenciero.

Bernardo Mas.—Dice que el día de autos estaban en el café discutiendo de pájaros y el Fullana dio una bofetada al Cerdá después de haberle insultado. Cree que vio al Cerdá una arma blanca.

Después declaran otros testigos de la defensa los cuales coinciden en que el procesado es persona de buenos antecedentes y de carácter apacible al contrario del interfecto al cual tachan de pendenciero y borracho.

Después de declarar el último testigo de la defensa, el fiscal y el abogado defensor mantiene sus conclusiones.

El Presidente de la Sala en vista de lo avanzado de la hora suspende la vista hasta mañana a las diez.

GACETILLAS

Una riña. Por el jefe de policía señor Flores, ha sido denunciada al Juzgado, una mujer de vida airada, que anoche dió un mordisco en la nariz de un compañero, produciéndole una importante herida.

El Reglamento de carreteras.—Esta mañana ascendía a 12, el número de denuncias, por infracción del Reglamento de Policía y Conservación de Carreteras, que la guardia civil ha cursado y de las cuales ha se dado cuenta al señor gobernador civil.

Los infractores son carreteros, vecinos de los diferentes pueblos de la isla.

A la Cárcel.—Por orden del jefe de policía señor Flores, han ingresado en la Cárcel varias mujeres de mal vivir, que noche promovían escándalos por las calles de esta ciudad.

SPIKMENTINE.—Tinte para el cabello. Belleza, Naturalidad, Duración. Venta: Bartolomé Llinás, calle Sindicato, 93.—Palma de Mallorca, Depósito en España, Farmacia Morant, Valencia.

PLUMATINTERO, de oro garantido, marca CONKLIN, la mejor y más acreditada de las marcas. Se llenan automáticamente. De venta en la Librería Tous, Palza de Cort.

—Por su dihal—dijo bebiendo alegremente.

—Por su dihal—repitieron todos.

—No hay aquí ningún poeta que componga un epitalamio?—preguntó Esopo.

—Un poeta! ¿Dónde hay un poeta?—vociferó el coro.

—No puede hacerse todo a la vez—dijo con voz discreta y dulce maese Griveau, poniéndose la pluma detrás de la oreja.—Señores, cuando concluya de redactar el contrato, tendré el honor de improvisar algunos versos cantando la felicidad de los novios.

El jorobado le dió las gracias con noble gesto.

—Poesía del Chatelet! ¡Madrigales de notario! ¡Negad que vivimos en la edad de oro!—dijo Navailles.

—¿Quién piensa en negarlo?—contestó Nocé.—Y veremos dentro de poco fuentes de espumoso vino por las calles!

—Y nacieron rosas entre los cardos!—añadió Coisly.

—Puesto que los escribamos componen versos!

El jorobado dijo con orgullosa satisfacción:—Estoy contentísimo de que mi boda dé motivo a tanto ingenio. Pero no podemos perder tiempo. La novia aún está sin componer. ¡Y yo, pardiez! ¡Yo doy grima! Estoy desengañado y mis puños se han rotos en la orgía. Es preciso que la novia se vista. ¿No habéis hablado de una canastilla de boda, señores?

Nivelle y Cidallas entraron en el gabinete de Marta y volvieron a poco con la canastilla. Doña Cruz asumió la dirección del tocado.

Mas Telegramas De Barcelona

El arte textil

Barcelona, 7 (5 m.)

La 'Cámara de directores, majordoms i contramestres de l'art textil' ha cursado el siguiente despacho:—Ministro Trabajo.—Madrid.—'Cámara directores, majordoms, contramestres art textil Catalunya' en nombre no sólo todo personal técnico nuestra industria sino de todos técnicos cataluña protesto inexplícitamente lamentable omisión intervención y personalidad técnicos últimos decretos sobre Sindicación y Comités paritarios.

Ofrecimientos vnaecencia en visita hitos juntos Sindicatos permitía esperar reconocimiento nuestra personalidad en bien paz social e industria. Rogamos rectificación disposiciones antes emprender energía campaña para fortalecer a opinión.—Parramón, presidente, Castany, secretario.

Atraco escandaloso

Anoche, serían las once y media, iba por la calle Rocafort, don Jaime Polo Osin, comerciante, con domicilio en la calle Lauria, 129.

Al estar en el cruce de dicha calle con la de la D putación, le salieron al paso tres sujetos desconocidos, empuñando pistolas automáticas, los cuales le intimaron a levantar los brazos y hacer entrega del dinero y efectos de valor que llevaba en su poder.

No viéndose capaz de defenderse, entregó una sortija de oro con brillantes, valiendo en 800 pesetas, una cadena y reloj de oro con media onza como colgante, valiendo en 800 pesetas, la cartera con su cédula personal, documentos importantes y 75 pesetas en billetes, y un monedero de plata con 17 pesetas.

El atraco soltó le desvalió los documentos, y los malhechores le contestaron que estuviera tranquilo, pues le daba palabra de devolverle a su casa, desapareciendo tranquilamente.

El señor Polo denunció el hecho a la policía, que detuvo en las inmediaciones del lugar del suceso a tres sujetos de nacionalidad extranjera, por al parecer tener relación con el atraco; pero como el perjudicado no reconoció en ninguno de ellos ser los que le atracaron, el juez de guardia decretó su libertad.

Denuncia por estafa

Don Antonio Pinto ha denunciado a la policía a un sujeto que ha desparecido de esta ciudad, habiéndole estafado 2.140 pesetas.—C.

BOLSA DE MADRID

Oficial del día 6

Table with 2 columns: Market category and Price. Includes items like Nuevo Interior, Exterior, Amortizable, etc.

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido las conferencias de las 11, ni de las 2 tarde.

TORRECITA

Se desea en el Terrero, cerca Tranvía. Informes: Centro Anuncios.

Laud de recreo

Se vende por 1.600 pesetas con todos sus aparatos, completamente nuevo, Informes, Centro de Anuncios.

Se vende finca

En la calle San Magin, núm. 6 (Santa Catalina) habitada por la Sociedad L.A. UNION. Más detalles en la Secretaría de la misma.

ELIXIR

Glorhidro Pépsico de J. TORRENS

Es un tónico de mucha potencia, altamente recomendable por sus propiedades antigástricas y digestivas; y por lo tanto eficazísimo contra todas las enfermedades del estómago e intestinos.

DE VENTA: En todas las Farmacias de Mallorca, (Continuará)

Consejo de Ministros

Madrid 6 (10 n.)

El Consejo terminó a las siete. La nota oficial dice que se acordó autorizar a los señores Bergamín y Arguñales, para que redacten un decreto de concesión de primas a los consumidores de carbón nacional.

Revolvióse un expediente relativo a la adjudicación de la fabricación de cerillas fosforicas.

También se acordó prorrogar por tres meses el decreto del marqués de Cortina sobre tarifas ferroviarias.

D. Abilio Calderón dió cuenta de la redacción definitiva del proyecto sobre huelgas de funcionarios públicos.

Aprobóse también un decreto sobre organización de la contabilidad del Cuerpo de Infantería de Marina.

Aprobáronse las bases que han de ser sometidas a la Santa Sede sobre la amortización de plazas eclesiásticas en las Catedrales para compensar los aumentos otorgados al clero en los presupuestos vigentes.

Se aprobó un proyecto que exceptúa de la subasta a las obras de reparación del Cuartel de Ceuta, como también de la construcción de un puente en Larache.

A la salida

Madrid 6 (10 n.)

Al salir los ministros, los periodistas dijeron al señor Ordóñez:—Han sido muy breves.

El señor Ordóñez contestó:—Sí. Nosotros estamos siempre de acuerdo.

El Sr. Bergamín intervino diciendo:—Ya verán Vds. cuando allá por el otoño de 1925, vean los liberales.

Los Consejos se harán interminables.

Al salir el Presidente los periodistas le dijeron:—El señor Bergamín nos ha dicho que tenía dinero para dos años.

El señor Sánchez Guerra, contestó:—Sí; pero... quitaremos algunos meses.

La política

El Gabinete de los liberales concentrados.

Según siendo creencia de los que se creen por bien enterados que los liberales se fardarán mucho en estar en el Poder.

Según parece, el acto de Zaragoza del próximo día 10 consagrará la unión de todos los liberales, incluyendo a los romanistas.

La crisis se producirá el 20, provocándola los liberales, mediante una votación, en la que se derrotará al Gobierno.

El nuevo Gabinete que se formará lo presidirá el marqués de Alhucemas, yendo a la presidencia del Congreso don Melquíades Alvarez, y a la del Senado el conde de Romanones, que en las próximas Cortes ocupará un puesto en la Alta Cámara.

El ministro de la Gobernación será el duque de Almodóvar del Valle; de Hacienda, el señor Pedregal; de Guerra, Alcañal Zamora; de Fomento, Gasset; y de Estado, Gimeno.

No se sabe todavía qué cárteras se darán a los alistas.

ECOS VARIOS

La familia del saviere señor Sota en peligro. Madrid, 6 (12 t.)

Bilbao.—Parece que el automóvil que montaba la familia del señor Sota despenóse al doblar una curva cerca del sitio conocido por las Orenelas.

El auto cayó desde una altura considerable, quedando cohe y pasajeros entre las peñas.

Solo por un verdadero milagro no perecieron todos.

La mujer del señor Sota tiene fracturado el brazo derecho y una contusión en la espalda.

Las demás no tienen nada.

Detalles

Madrid, 6 (1245 t.)

Bilbao.—Al regresar de una excursión al pueblo de Limpias la familia del viro señor Sota, el automóvil en que viajaba, ocupado por las hijas del señor Sota, Catalina y Luisa, su hija política doña Sofia Manchon, y su padre don Francisco Elizondo, a causa de un seco viraje partióse el auto desfilándose.

D. Francisco Elizondo resultó muerto.

Consejo de Ministros

Madrid 6 (10 n.)

El Consejo terminó a las siete. La nota oficial dice que se acordó autorizar a los señores Bergamín y Arguñales, para que redacten un decreto de concesión de primas a los consumidores de carbón nacional.

Revolvióse un expediente relativo a la adjudicación de la fabricación de cerillas fosforicas.

También se acordó prorrogar por tres meses el decreto del marqués de Cortina sobre tarifas ferroviarias.

D. Abilio Calderón dió cuenta de la redacción definitiva del proyecto sobre huelgas de funcionarios públicos.

Aprobóse también un decreto sobre organización de la contabilidad del Cuerpo de Infantería de Marina.

Aprobáronse las bases que han de ser sometidas a la Santa Sede sobre la amortización de plazas eclesiásticas en las Catedrales para compensar los aumentos otorgados al clero en los presupuestos vigentes.

Se aprobó un proyecto que exceptúa de la subasta a las obras de reparación del Cuartel de Ceuta, como también de la construcción de un puente en Larache.

Una agresión

Madrid 6 (1140 n.)

En el Ateneo se celebró el anunciado mitin de la Liga de Derechos del Hombre, para protestar del procesamiento de las quinceenas, empleado por la Dirección de Seguridad.

Hubo escasa concurrencia.

El señor Botella expuso los matices que distinguen a la Liga, que no pertenece a ningún partido político. Se compone de un grupo de hombres que se unen para velar por el orden jurídico, abogando para que desaparezcan las arbitrariedades que se observan.

Todos debemos ser igualmente juzgados, sin privilegios.

El señor Albornoz pronunció un discurso cáldo, atacando duramente al régimen, acusándole como único responsable de cuanto ocurre.

Fué interrumpido varias veces por los aplausos.

El señor Barcí dijo que las causas del régimen, policiaco abusivo, radican en el desamparamiento de la opinión en la creencia con sus hombres, viendo que los hombres llamados de sentido práctico, sólo atienden a egosmos personales.

Es necesario sacar a España de este régimen que nos denigra.

Unamuno hizo el resumen de los discursos, atacando duramente a la Dirección de Seguridad, por la repetición de las quinceenas.

Aludió, en sus ataques, a los reyes. Terminó diciendo que España marcha por el despeñadero de una tumba, cuyos episodios son la inauguración del Palacio del Hito y otros.

El acto careció de la solemnidad que se anunciaba.

Castrovirol exosó su asistencia. No courrieron incidentes.

Un telegrama de Mussolini

El embajador de Italia estuvo en el Ministerio de Estado para entregar un telegrama de Mussolini saludando afectuosamente al Gobierno español, abogando por la continuación de las estrechas relaciones entre ambos países.

El ministro le ha contestado con otro telegrama correspondiendo a estos deseos.

Del extranjero

El Kaiser se ha casado.—Detalles Madrid 6 (1245 t.)

Con el mayor secreto se ha celebrado el matrimonio del ex-emperador de Alemania, con la Princesa Herminia.

El Kaiser vestía el uniforme de general en campaña y a la novel esposa, se le coronó después de la boda, como Emperatriz de Prusia.

El pueblo no quiere que el Sultán se marche. Madrid 6 (10 n.)

Berna.—Noticias recibidas de Constantinopla, dicen que el Sultán intentó abandonar la ciudad; pero la población se le impidió.

Violentas manifestaciones Londres.—Comunican de Constantinopla a la Agencia Reuter que se han producido violentas manifestaciones en Estambul y Escutín resultando varios muertos.

Añade que la gendarmería turca se ha visto obligada a penetrar en la zona neutral.

FABRA

FOLLETTIN N.º 109

EL JOROBADO

Enrique de Lagardere por Pablo Feval

Príncipe.—Los jorobados son crueles y no tienen piedad de nadie.

Cuando Gonzaga pidió el notario, Oriol, Albert y Montaubert corrieron a buscarle. Cocardasse y Passepoil se hallaron solos un momento en la galería.

—Amigo mío—dijo el gascón,—la noche no pasa sin que granice.

—Habrás estocadas, te lo aseguro. Y bajarán al jardín: No encontraron a nadie: Los satélites de Gonzaga habían desaparecido. Dirigiéronse al sitio donde Peyrolles encontró los cadáveres de Faenza y Saldaña y encontraron abierta la puerta. Los dos espadachines se miraron sorprendidos. ¿Qué quería decir aquello? Asombróse al callejón y también estaba desierto.

—Sin duda lo que pasa es obra de La gardere—murmuró el gascón.

—Ya sabes que es capaz de todo!—respondió Passepoil.

Entonces oyeron un ruido confuso hacia la iglesia.

—Quédate aquí—dijo el gascón.—Voy a ver lo que sucede. Y se deslizó silenciosamente a lo lar-

go del muro del jardín, mientras su amigo quedaba de guardia en la puerta.

Al final de aquel muro, estaba el cementerio de Saint-Magloire. Cocardasse vió el cementerio lleno de guardias.

—¡Palomo mío—dijo Cocardasse juntándose con su amigo,—si no hay danza no será por falta de orquesta!

Mientras tanto, Oriol y sus compañeros entraron en el gabinete de Gonzaga, donde maese Griveau, notario real; estaba recostado tranquilamente, sobre un canapé, ante el cual se veía un velador con restos de espléndida cena.

Maese Griveau, después de saludar con exquisita cortesía al Príncipe y a sus convidados, se dispuso a redactar el contrato cuya minuta llevaba preparada. Era preciso rectificar el nombre del novio.

El notario empezó su misión. Gonzaga y sus amigos rodeaban al jorobado.

—¿Tardaréis mucho?—preguntó éste dirigiéndose al notario.

—Maese Griveau—dijo el Príncipe riendo,—haceos cargo de la natural inclinación de los novios, o lo suplico.

—Sólo necesito cinco minutos.

—¡Precisamente el tiempo indispensable para conquistar a una mujer!—exclamó Esopo.

—¡Bebamos, ya que tenemos tiempo, por la felicidad del próximo himeneo!—dijo Gonzaga.

Se descorcharon nuevas botellas de champagne y esta vez la alegría se impuso a las preocupaciones. La inquietud habíase desvanecido en el ánimo de todos.

Doña Cruz llenó por sí mismo la copa del Príncipe.

—Por su dihal—dijo bebiendo alegremente.

—Por su dihal—repitieron todos.

—No hay aquí ningún poeta que componga un epitalamio?—preguntó Esopo.

—Un poeta! ¿Dónde hay un poeta?—vociferó el coro.

—No puede hacerse todo a la vez—dijo con voz discreta y dulce maese Griveau, poniéndose la pluma detrás de la oreja.—Señores, cuando concluya de redactar el contrato, tendré el honor de improvisar algunos versos cantando la felicidad de los novios.

El jorobado le dió las gracias con noble gesto.

—Poesía del Chatelet! ¡Madrigales de notario! ¡Negad que vivimos en la edad de oro!—dijo Navailles.

—¿Quién piensa en negarlo?—contestó Nocé.—Y veremos dentro de poco fuentes de espumoso vino por las calles!

Compañía Pinillos
Linea de las Antillas
Para Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos saldrá de Barcelona el día 30 de Noviembre el vapor

Conde Wifredo

Admitiendo carga y pasaje para dichos puertos.

Servicio al Brasil Plata
Para Santos, Montevideo y Buenos Aires
Saldrá de Barcelona el día 15 de Noviembre el vapor

Balmes

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.

Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma



Navigazione Generale Italiana

Società riunite Florio Rubattino—Lloyd italiano
Servicio el más rápido entre Barcelona y Buenos Aires

PROXIMAS SALIDAS de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires, los vapores

PRINCESSA MAFALDA Noviembre.

GIULIO CESARE, 9 Diciembre.

Admitiendo pasajeros de clase de lujo, y 1.ª, 2.ª y 3.ª clases.

Para informes, pasaje y carga dirigirse a

ITALIA AMERICA Sociedad de Empresas Marítimas
Agente en Palma, M. ORDINAS, Libertad, 17

Motores AVANCE
Industriales y Marinos

Para aceites crudos, con una economía de 50 a 70 por 100 sobre los motores a bencina, petróleo y gas pobre.

Máximo de economía y seguridad

Venta de combustible para dichos motores.

DEPOSITO, venta y exposición en la

Ferretería Castellet

Plaza del Ferrocarril, 26 - Palma,

Ha estallado la guerra

en sumiendo todo ciudadano el

Matamoscas AEROXON, ante la amenaza de la peste bubónica

Ahora en Otoño es cuando la virulenta mosca invade las cocinas y despensas, reposando en todos los comestibles, hasta los más ricos manjares.

Según el Dr. Sanchis Bergón, las moscas son conductoras de toda clase de gérmenes de epidemias que llegadas en navíos, trenes y toda clase de transportes pueden transmitir la peste bubónica, el tifo, cólera, difteria, viruela, etc.

Hay pues, que seguir la guerra sin cuartel a tan molesto gárfalo insecto que, como vemos, se multiplica de un modo prodigioso.

No se conoce otra marca mejor ni más higiénica, por millones se fabrica, por millones se vende en los establecimientos de buen tono por millones de millones destruye la maldita mosca, conductora de los microbios que ocasionan las enfermedades y la muerte.

Exigir el AEROXON MATAMOSCAS con su clavillo (chirche).

Pedirlo en todos los establecimientos que por su insignificante precio extermina a millones de moscas.

Enfermos de los ojos



"OIDEO," Único producto del mundo que friccionado en las sienes, refuerza el nervio óptico, el casamiento de los ojos, evita el uso de lentes incluso septuagenarios, recuperándose en pocos días una vista envidiable. No más migajas, píntas ni vistas débiles. UN LIERO GRATIS escribiendo: Suc. BERNARDINI & C. FERRAZ, 13, Madrid.—Teléfono número 843 o en el CENTRO FARMACEUTICO de Palma de Mallorca.

Conservación e higiene de la boca

Tendrá la BOCA sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de

MENTHOLINA

Su uso embellece los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías evitando las caries y la oscureción de la dentadura. LA MENTHOLINA, en polvo usado con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.

Pídase en la Rambla de Cataluña 66, y demás farmacias. Se expenden en el farmacia de J. Sureda Lliteras

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas.
Agencias en todas las provincias de España Francia y Portugal

57 años de existencia

Seguros sobre la vida, seguros contra incendios
Subdirector en Baleares, D. Miguel Arias, Plaza Constitución 44-2.

INSTITUTO HIGIÉNICO "SANTIS,"

Los productos «SANTIS» son de fama mundial, proporcionan una belleza juvenil. Son renombrados por médicos eminentes por inofensivos.

SECRETO INDIO

Es una preparación de plantas y raíces de la India, para estimular la raíz del pelo. Es el mejor producto para los calvos.

Frasco 8 y 5 pesetas

AGUA ORIENTAL

No tiene rival para el desarrollo, dureza, belleza y hermosura de los pechos y seno.

Frasco 7 pesetas.

GOTAS GRIEGAS

TINTURA INSTANTANEA

¡FUERA CANAS!

No tiene rival para tener instantáneamente el cabello, dejándolo sedoso y en estado natural. Es inofensivo y absolutamente vegetal.

Caja 10 pesetas.

AGUA ARGENTINA

Quita en 15 días por completo arrugas, pecas, manchas, granos, erupciones y todos los defectos del cutis hermoseándolo.

Frasco 8 y 5 pesetas.

Polvos Babilónicos

Adherentes de perfume exquisito, no resecan la piel, la vuelven aterciopelada y bella.

Caja 5 y 3 pesetas.

Flores de Oro

Pelo rubio igual al Oro

Usando esta tintura, los cabellos adquieren un tono de color oro, volviéndolos sedosos y fuertes. Es la preferida del mundo elegante.

Frasco 10 pesetas.

SUDORIL

4 o 5 gotas usadas diariamente quitarán el mal olor de los sobacos; pues, transforma el mal olor del sudor en perfume de exquisita fragancia; es inofensivo y puede aplicarse para los niños de pecho.

PERFUMERIA ORIENTAL, Bartolomé Quetgles, Quint, número 1

La Casa de las Medias

113, Sindicato, 113

Rebaja de precios

2 Mil kilos estambre a 0'45 onza
por kilo (la misma calidad) a 13'25 pts.

Medias seda a 1'50 par
hilo finas a 0'40 "
Calcetines para hombre a 0'40 "
a máquina a 0'60 "
Guantes belgas a 0'90 "
Bufandas seda a 4'00 "
hilo finas a 1'85

8 días de grandes rebajas

Casa de las Medias, Sindicato 113

Flores del Campo, Caja grande, 250 pts.

Jabones de todas clases y marcas

Mesa comedor

Se desea comprar una, con tablero, en buen estado. Informes, Centro de Anuncios.

PATATAS

Semilla piel encarnada, carne amarilla. Precios, OFERINO MARTIN Herrería de Fisuega (Palencia).

Sirvienta

Se solicita para dos señoras solas, con buenas referencias. Razón: Conquistador, 21-3.

Se vende

Una casa muy espaciosa, con toda clase de comodidades, Concepción 74 Informar: San Miguel, 9, Pandería, Palma.

Nodriza

Se ofrece para criar en casa de los padres. Dirigirse a Antonia Mestre, calle Menorca, 226—Arisny.

Galera, caballo y guarniciones

Se venden. Razón: Centro de Anuncios.

NODRIZA

Con leche de un mes para criar en su casa, calle Alfara, núm. 29.

Habitación

Se alquila una muy espaciosa, sin amueblar, situada en punto céntrico del Terreno. Informes: Centro de Anuncios.

SE ALQUILA

Chalet amueblado, con luz eléctrica y demás comodidades situado en el Terreno Informes: Santo Domingo, 32, entrepuerto.

Automóvil

D. y G. (motor Ballot) equipado de lujo y con rueda de recambio, vende. Informes: Unión 44-1.

Se alquilan

Locales grandes y pequeños, agua para industria o almacén.

Se vende

Un motor a gas Crossley con un motor de 9 a 10 HP, y un molino de mano para granos. Informes: La Rosa Blanca, Cretora-33.

Español CHALET

En el Terreno. SE VENDE O ALQUILA. Magníficas habitaciones, buhardilla y jardines; tres depósitos de agua; garaje. Informes: Huelga 38, 3.

Tienda de comestibles

C. Bestard

PLAZA NAVEGACION—Santa Catalina

Azúcar blanquilla 1.ª a 1'10
Aceite de oliva superior a 1'10
Vino Ranciete el litro a 0'10
» clarete » » a 0'10
» tinto 1.ª » » a 0'10
» 2.ª » » a 0'10
Sardinias en latas a 0'35, 0'40, 0'60.
Confitura surtida en botellas a 0'95.
Legumbres y cereales.
Surtido general en galletas.
Sucursal de la FABRICA CETRE
A precios de fábrica.

Máquina de hacer esto para calafates

Se vende con todos sus accesorios. Puede marchar con motor eléctrico. Informes: San Magín, 114-1.

Desea colocarse

En almacén, despacho, fábrica para cualquier cobranza, persona mediana edad, intachable conducta con responsabilidad. Razón: Centro de Anuncios.

SE DESEA VENDER

Una espiga con su fuerza de trabajo para prensa de aceite, calle de Santa, 16.

Motor a gas pobre

Marca OTTO de 10 caballos, puede ver en marcha. Razón: Huelga 14—Tienda de Mercaderías. Informes: Centro de Anuncios.

Se vende

Caldera de vapor casi nueva, y prensa hidráulica. Razón: Jaime Pá Sandos, Santa María.

Chocolatero

Se necesita un medio oficial. Chocolatería de José Bestard, Cretora-58.

Compro

Barrios de 60 a 150 litros cada uno que estén en buen estado. Informes: Sacristía de San Jaime, rúa.

Modas

Se han recibido los modelos de París en sombreros de 8 días para la presente temporada invernal. Cuestia de Brossa, rúa 4-2.

Impermeables

Capitas para niños, Chancos y botas de goma, telas gomadas para camas, hules, tapetes.

CASA GODINA

Unión 8 (ent. de Mercado y Rambla). Fábrica de Gomas.

La Baratura Catal

SINDICATO, 120
Única casa que vende todo género a precios de fábrica. Pañete vestido señora a 1'50, corte—Paño abrigos a 7 pta. a 8 pta. corte.—Mantas algodón pequeña a 4 pta. una. Géneros blancos como nada.

MOTRIX

Talleres mecánicos y de precisión para montaje y reparación de toda clase de motores.

Especialidad:

Autos y Motores Marinos

Talleres: Protectora, 33

Dirección:

MOTRIX, COTONER, 113, 1.º

EL REGALO DE MODA

puesto solo a la venta en Madrid y Barcelona, consistente en un

Gatito durmiendo

En Mallorca posee la exclusiva

LA SUIZA

Confitería de Juan Maura

(PLAZA DE ANTONIO MAURA)

Hotel España-Barcelona

Rambla y Calle San Pablo

Reformado por su nueva dirección con 200 habitaciones esmaltadas, todas con agua corriente caliente y fría, calefacción, teléfono, etc. Precios sumamente económicos para los comerciantes de Palma.

Pedir el coche del Hotel a la llegada del vapor.